
Stadt Lohne 

 
Protokoll über die Sitzung des Rates 
_________________________________________________________ 

 
Sitzungsdatum: Donnerstag, den 19.07.2012 
Beginn: 17:02 Uhr 
Ende: 17:45 Uhr 
Ort, Raum: Ratssaal 

 
 
Anwesend: 
Bürgermeister 
Herr Tobias Gerdesmeyer  

Ratsvorsitzender 
Herr Norbert Bockstette  

Ratsmitglieder 
Herr Stephan Blömer  
Herr Walter Bokern  
Frau Andrea Bünger  
Herr Dirk Christ  
Herr Peter Eilhoff  
Herr Kurt Ernst  
Herr Christian Fahling  
Herr Norbert Hinzke  
Frau Silvia Klee  
Herr Eckhard Knospe  
Herr Reinhard Latal  
Herr Torsten Mennewisch  
Herr Walter Mennewisch  
Herr Reinhard Mertineit  
Herr Philipp Overmeyer  
Herr Clemens-August Röchte  
Herr Konrad Rohe  
Herr Clemens Rottinghaus  
Herr Paul Sandmann  
Frau Julia Sandmann-Surmann  
Herr Norbert Schwerter  
Herr Walter Sieveke  
Herr Werner Steinke  
Frau Brigitte Theilen  
Herr Clemens Westendorf  
Herr Clemens Wichelmann  
Herr Gerd Wulff  
Herr Ali Yilmaz ab TOP 6. 
Herr Michael Zobel  

Verwaltung 
Herr Walter Becker  
Herr Werner Becker  
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Herr Bernd Kröger  
Herr Gert Kühling  
 
 
Abwesend: 
Ratsmitglieder 
Frau Margarete Godde  
Herr Dr. Lutz Neubauer  
Frau Elsbeth Schlärmann  
Herr Reinhard Thobe  
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Tagesordnung: 
Öffentlich 
 1.   Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und der Tagesord-

nung 
   
 2.   Genehmigung des Protokolls von der Sitzung am 10.05.2012 
   
 3.   Bericht des Bürgermeisters über Verwaltungs- und kommunalpolitische Angele-

genheiten 
   
 4.   Beschlussvorlagen des Verwaltungsausschusses 
   
 4.1.   Vorschläge des Verwaltungsausschusses 
   
 4.2.   Empfehlungen des Bauausschusses 
   
 4.2.1.   Bebauungsplan Nr. 109 - 1. Änderung für den Bereich "Auf dem Berge / Nord-

lohne" 
a) Beratung der während der Beteiligung der Öffentlichkeit sowie der Behörden 
und sonstigen Träger öffentlicher Belange vorgetragenen Stellungnahmen 
b) Satzungsbeschluss 
Vorlage: 6/015/2012 

   
 4.3.   Empfehlungen des Finanzausschusses 
   
 4.3.1.   Zuschüsse für die Unterhaltung von Sportstätten an die Vereine GW Brockdorf, 

SV Kroge-Ehrendorf, SV Amasya Spor 
Vorlage: 20/026/2012 

   
 5.   Anträge, Anfragen und Anregungen 
   
 5.1.   Anfrage der SPD-Fraktion betr. der Strom- und Gas-Konzessionsverträge 
   
 5.2.   Bericht des Partnerschaftsbeauftragten 
   
 5.3.   Verlauf der Schulausschusssitzung am 12.07.2012 
   
 5.4.   Bericht des Plattdeutschbeauftragten Martin Hölscher 
   
 6.   Einwohnerfragestunde 
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Öffentlich 
 
1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und der Tages-

ordnung 
 
Ratsvorsitzender Bockstette eröffnete die Sitzung und stellte fest, dass die Mitglieder des 
Rates der Stadt Lohne ordnungsgemäß durch Einladung vom 09.07.2012 einberufen wur-
den. Die Tagesordnung zu Teil A der Sitzung wurde öffentlich in der Oldenburgischen Volks-
zeitung am 14.07.2012 und im Internet bekannt gegeben. Gegen die Einladung und die Ta-
gesordnung wurden keine Einwendungen erhoben. Anschließend stellte der Ratsvorsitzende 
die Tagesordnung als verbindlich und die Beschlussfähigkeit des Rates fest. 
 
 
 
 
 
 
2. Genehmigung des Protokolls von der Sitzung am 10.05.2012 
 
 
Das Protokoll wird genehmigt. 
 
 
einstimmig beschlossen 
Ja-Stimmen: 30   
 
 
3. Bericht des Bürgermeisters über Verwaltungs- und kommunalpolitische 

Angelegenheiten 
 
Bürgermeister Gerdesmeyer begrüßte seinen allgemeinen Vertreter Gert Kühling zu dessen 
erster Ratssitzung in Lohne.  
 
Er berichtete über die Ausschreibung der Stelle für einen Dipl.-Ing., den Verlauf der 12. Loh-
ner Kulturtage, die Ehrung verdienter Bürger, die Preisverleihung von LIFE e.V., die Einla-
dung zum Stoppelmarkt, die Premiere der Freilichtbühne sowie die Auslage der Festschrift 
„150 Jahre Realschule Lohne“. In seinem weiteren Bericht ging der Bürgermeister auf die 
Grundstücksvorgänge seit der letzten Ratssitzung, die getätigten Ersatz- und Ergänzungs-
beschaffungen sowie den Bauantrag für die neue Kindertagesstätte an der Klapphakenstra-
ße ein. Weiter berichtete Herr Gerdesmeyer über die jährliche Prüfung der Spielplätze, über 
diverse Baumaßnahmen, die Ausschreibung von Erschließungsarbeiten in Baugebieten, die 
Genehmigung einer Ampel bei der Grundschule in Kroge, die Versetzung einer Fußgänger-
ampel an der Wicheler Straße sowie über den Defekt in der Steuerungsanlage im Bereich 
des Bahnüberganges Keetstraße/Nordtangente. 
 
Herr Bürgermeister Gerdesmeyer berichtete weiter über das Inkrafttreten eines Bebauungs-
planes, den Abbruch des Hauses Rießelmann an der Brinkstraße, die Neuauflage der Bür-
gerinfo-Broschüre, die Veranstaltung der Gewerbeschau 2013 auf dem Schützenhofsgelän-
de, die Bewerbung für das landesweite Förderprogramm „Ab in die Mitte“ und zum Stand des 
Verfahrens beim City-Management. 
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Abschließend verwies der Bürgermeister auf die ausliegenden Berichte des Präventionsrates 
und der Gleichstellungsbeauftragten. 
 
 
 
 
 
 
4. Beschlussvorlagen des Verwaltungsausschusses 
 
 
 
 
 
 
4.1. Vorschläge des Verwaltungsausschusses 
 
 
 
 
 
 
4.2. Empfehlungen des Bauausschusses 
 
 
 
 
 
 
4.2.1. Bebauungsplan Nr. 109 - 1. Änderung für den Bereich "Auf dem Berge / 

Nordlohne" 
a) Beratung der während der Beteiligung der Öffentlichkeit sowie der Be-
hörden und sonstigen Träger öffentlicher Belange vorgetragenen Stellung-
nahmen 
b) Satzungsbeschluss 
Vorlage: 6/015/2012 

 
Ausschussvorsitzender Rottinghaus trug die Beschlussempfehlung vor. 
 
 
Die Beschlussempfehlung wird bestätigt. 
 
 
einstimmig beschlossen 
Ja-Stimmen: 23  , Enthaltungen: 7   
 
 
4.3. Empfehlungen des Finanzausschusses 
 
 
 
 
 
 
4.3.1. Zuschüsse für die Unterhaltung von Sportstätten an die Vereine GW Brock-
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dorf, SV Kroge-Ehrendorf, SV Amasya Spor 
Vorlage: 20/026/2012 

 
Ausschussvorsitzender Overmeyer trug die Beschlussempfehlung des Finanzausschusses 
vor. 
 
 
Die Empfehlung des Finanzausschusses wird bestätigt. 
 
 
einstimmig beschlossen 
Ja-Stimmen: 30   
 
 
5. Anträge, Anfragen und Anregungen 
 
 
 
 
 
 
5.1. Anfrage der SPD-Fraktion betr. der Strom- und Gas-Konzessionsverträge 
 
Ratsvorsitzender Bockstette verwies auf eine ihm zugegangene schriftliche Anfrage der 
SPD-Fraktion. Fraktionsvorsitzender Knospe fragte bezüglich der Konzessionsverträge mit 
der EWE, welche Projekte seit Vertragsbeginn entwickelt wurden, wie der Sachstand der 
Projekte sei, wie häufig der Verwaltungsrat der Anstalt tagte, welche Beschlüsse gefasst 
wurden und warum es keine weiteren Informationen im Stadtrat gab. 
 
Bürgermeister Gerdesmeyer nahm zu den Fragen ausführlich Stellung. Er berichtete über 
die Erörterung von Möglichkeiten der interkommunalen Zusammenarbeit, die Vielzahl von 
Gesprächen der Hauptverwaltungsbeamten, die Ermittlung von Standortpotenzialen für 
Windkraftanlagen durch eine externe Firma und die beiden Sitzungen des Verwaltungsrates 
und deren Beratungsgegenstände. Abschließend teilte er zu der SPD-Anfrage mit, dass 
noch keine konkreten Beschlüsse gefasst wurden, im Falle erster Ergebnisse der Stadtrat 
aber sofort informiert werde. 
 
 
 
 
 
 
5.2. Bericht des Partnerschaftsbeauftragten 
 
Partnerschaftsbeauftragter Steinke hatte allen Ratsmitgliedern vor Beginn der Sitzung eine 
schriftliche Darstellung mit Inhaltsangaben zu den einzelnen Ausgaben des Informationsblat-
tes Vive á Rixheim vorgelegt. Er berichtete insbesondere über verschiedene personelle Ver-
änderungen, den Tod des früheren stellvertretenden Bürgermeisters Paul Tritz und den Auf-
ruf an die Rixheimer, sich als Gastgeber für die Unterbringung Lohner Gäste zur Verfügung 
zu stellen. 
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5.3. Verlauf der Schulausschusssitzung am 12.07.2012 
 
Ausschussvorsitzender Steinke bedauerte den unglücklichen Verlauf der Sitzung am 12.07., 
der auf gesundheitliche Probleme zurückzuführen gewesen sei, und entschuldigte sich bei 
einem Ratsmitglied für eine unangemessene Bemerkung. 
 
 
 
 
 
 
5.4. Bericht des Plattdeutschbeauftragten Martin Hölscher 
 
In einem in plattdeutscher Sprache gehaltenen Vortrag berichtete Herr Hölscher über seinen 
Werdegang, die verschiedenen Aktivitäten zur Erhaltung der plattdeutschen Sprache, ver-
schiedene Aktionen in Schulen und Kindergärten sowie durchgeführte Erfahrungsaustau-
sche. Weiter berichtete er über seine Vorstellungen für künftige Aktionen zur Erhaltung und 
Förderung der plattdeutschen Sprache. 
 
 
 
 
 
 
6. Einwohnerfragestunde 
 
Zu diesem Tagesordnungspunkt ergaben sich keine Wortmeldungen. 
 
 
 
 
 
 
 

Tobias Gerdesmeyer Norbert Bockstette Walter Becker 
Bürgermeister Vorsitzender Protokollführer 

 
 


